



# Mémoires des dictatures du Cône sud : acquis démocratiques et fragilités actuelles

colloque

jeudi 18 et vendredi 19 octobre 2018

Maison Internationale des Langues et des Cultures (MILC)

35 rue Raulin, Lyon

salle 410



**Jeudi 18 octobre 2018**

---

14 h.

Michèle **GUILLEMONT**, Université de Lille

Usages de l'expression "Nunca más" dans l'Argentine actuelle

Dorothee **CHOUITEM**, Université Paris – Sorbonne

Construction *vs* destruction de la mémoire en Uruguay

Nathalie **JAMMET-ARIAS**, Université Paris Ouest Nanterre

Chili : une démocratisation sous contrôle

Alvar de La **LLOSA**, Université Lumière - Lyon 2

De Victor Jara aux Mapuches, en passant par un nouveau ministre de la Culture, du plus connu au plus oubliés, la récente offensive contre la Mémoire chilienne 30 ans après 1988

16 h 00 : Discussion

**Vendredi 19 octobre 2018**

---

10 h 00

David **GARIBAY** - Université Lumière - Lyon 2

Le difficile retour à la démocratie en Amérique centrale après les conflits armés

10 h 30 : Discussion

11 h

Maître Sophie **THONON** – Avocate au barreau de Paris

20 après: justice/impunité dans le Cône sud

pause

13 h 00

Maud **CHIRIO** - Université de Paris-Est Marne-la-Vallée

Les droites brésiliennes et la « Nouvelle République » de 1988 : de la transition incomplète au coup d'État de 2016

13 h 30 : Discussion

13 h 45

Lauriane **BOUVET** - Université Grenoble-Alpes

Dynamiques de judiciarisation des crimes du terrorisme d'État dans l'ère frenteamplista: bilans et perspectives sept ans après la sentencia Gelman

14 h 15

Camille **GAPENNE** - Universidad de la República – Montevideo – Uruguay

Au sujet des deux démons, de la “ley de caducidad” et de la mémoire dans la société uruguayenne dans le monde académique

14 h 45

Marián **DURÁN** - Université Lumière - Lyon 2

Argentina hoy: el vaciamiento de una nación

15 h 15 : Discussion



